

Monforte es el único municipio de la zona que no quiso pagar la guía de la Ruta Sur

LA VOZ | MONFORTE

■ El ayuntamiento de Monforte es el único de los que integran la Asociación Camiños a Santiago pola Ribeira Sacra que no quiso costear la guía del Camiño Sur, también denominado de Inverno. En la asociación lamentan que el principal municipio que atraviesa la ruta se desmarcase del proyecto «por mil euros» y con la excusa de que el texto no estaba escrito en gallego. «Mal podemos desengancharnos cando antes non nos deixaron enganchar», replica la concejala de Cultura de Monforte, Alicia Cadarso.

La edición de la guía se plan-

teó en una reunión a la que asistieron representantes de la asociación, de la fundación comarcal y de los municipios de Quiroga, Ribas do Sil, A Pobra do Brollón, Monforte, Sober, Pantón, O Saviñao y Chantada, por los que discurre el Camiño Sur. La asociación se comprometió a adquirir 3.500 ejemplares de la guía y los

ayuntamientos 1.000 cada uno, con la salvedad de Ribas do Sil, que prefirió encargar sólo 500, y de Monforte, que se desmarcó de plano debido a la edición del texto en castellano.

Reducir costes

La asociación quería llegar a los mil ejemplares para reducir costes de imprenta. Las 1.000 primeras copias, distribuidas en las jornadas sobre el Camiño Sur que se celebraron en Monforte el pasado mes de septiembre, fueron financiadas por la Gerencia del Camiño, para su reparto en congresos y muestras itinerantes.

Las otras 2.000 copias que encargó el colectivo de Camiños a Santiago por la Ribeira Sacra serán comercializadas a un euro el ejemplar, que fue el precio de coste, con el fin de recuperar gastos.

Uno de los participantes en la reunión indicó que hubo otras posturas favorables a que la guía fuese editada en

gallego, como la del portavoz de Ribas do Sil, pero finalmente se aprobó por mayoría el texto que se presentó a los asistentes. Las mismas fuentes indicaron que la concejala de Cultura de Monforte dijo que ni se pagaría la edición de una guía en castellano ni su distribución en la oficina de turismo municipal.

Alicia Cadarso confirmó ayer que se negó a financiar la guía porque estaba escrita en gallego, aunque prefirió cargar las tintas en el funcionamiento «unilateral» de la asociación para explicar esta circunstancia. «Houbo unha reunión na que se presentou unha guía xa feita. Todos os presentes estabamos en desacordo con que fose en castelán e queríamos cando menos un texto bilingüe. Nin sequera fun dos primeiros en protestar», declaró.

La concejala de Monforte sostiene que en la reunión no hubo posibilidad «de razonar» pese a que se planteó la posibilidad de que la edición en castellano

privase a la guía de las ayudas de la Xunta.

Según señaló, el Ayuntamiento de Monforte, en calidad de miembro de esta asociación, aportó anteriormente 9.000 euros para la elaboración del plano de la ruta sin que haya recibido información alguna sobre la contabilidad.

Sin futuro

«Levamos posto máis que os outros concellos, que eu sabía, pero esta xente non pode dar por suposto que o concello lle vai mercar algo que xa presentan feito», manifestó Alicia Cadarso. A su juicio, la propia Xunta cuestiona la validez de la Ruta Sur, que carece por completo de futuro «se non se van construír albergues».

«Se fan as cousas por decisión unilateral, alá a súa presidenta», dice la concejala en referencia a Aida Menéndez, máxima responsable de la Asociación Camiños a Santiago pola Ribeira Sacra y autora de la guía.